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港酒店業績回到疫前水平
新春入住率逾93% 業界料個人遊增西安青島客可帶動經濟

在國務院近日批准增加西安和青島為內地赴港澳個人遊城市之際，香港酒店業亦迎來利好

消息，在剛過去的農曆新年業績已回復至2019年疫情前水平。香港酒店業協會昨日公布，在

剛過去為期8天的農曆新年黃金周，香港的酒店客房平均入住率高達93.4%，每日平均房價

更達1,715元，而業界已準備好迎接新增內地個人遊城市的旅客及更多海外旅客。香港零售

管理協會主席謝邱安儀昨日接受電台訪問時提到，西安及青島的旅客一般要乘飛機來港，相

信屬「過夜客」，有助帶動本港經濟。 ◆香港文匯報記者 唐文

香港酒店業協會公布，在為期8天的農曆新年假
期間，香港酒店業整體表現出色，客房平均

入住率為93.4%，僅較2019年同期輕微下降0.4個
百分點；平均房價1,715元，較2019年上漲6%。
香港酒店業協會主席黃澤峰表示，目前香港酒店
共提供逾9萬個房間，再加上正在籌備的新酒店，
業界已準備好迎接更多來自內地和海外的旅客，包
括新增內地個人遊城市的旅客，「我們深信政府會
全力加強接待能力相關安排，包括航空運載力及輸
入勞動力等，支持旅遊業復甦。」
他預計香港的航空運載能力將於今年底恢復至疫
前水平，同時期望特區政府加強融入具有本地文化
特色的本地地區項目，再配合一系列「日繽紛」及
「夜繽紛」活動，吸引旅客。

盼逐步開放更多城市

對新增兩個內地個人遊城市，謝邱安儀表示，
西安和青島的旅客一般要乘坐飛機來港，相信屬
會過夜的旅客，有助帶動香港旅遊業及夜市經
濟，但認為措施顯現效果需要一定時間，「這兩
個城市本身都是旅遊城市，市民應該也比較習慣
內地一般流行的旅遊模式，相信與其他城市旅客
的喜好不會有太大差異，例如體驗式旅遊，打
卡、食、玩、購物可能只是順便。由於該兩市訪
港旅客的熱切程度需要時間評估，不要想得太誇
張。」
她強調，新增個人遊城市是好的第一步，如果有

關措施可行，香港亦有能力承受，希望逐步開放更
多城市。零售業界近期已推出不同推廣活動，協會
亦會繼續推出類似「香港購物節」等能夠帶動遊客
的活動。
餐飲聯業協會會長黃家和在接受電台節目訪問

時表示，非常歡迎中央開放更多赴港澳個人遊城
市，雖然未必會即時有很多這兩個城市的旅客來
港，但相信可以吸引部分人來港。中央港澳工作
辦公室主任、國務院港澳辦公室主任夏寶龍來港
考察調研，與香港的企業代表等會面，黃家和透

露，自己在早前出席該會面時提出，要先評估香
港接待能力，他相信中央及港澳辦的官員已評估
有關情況，故開放西安和青島是先作試點，如果
運作暢順，相信很快會開放更多城市，例如哈爾
濱等。

香港文匯報訊（記者 文森）一
連4天在香港會議展覽中心舉行的
「香港旅遊博覽會2024」昨日圓滿
結束，合共吸引逾20萬人次入場。
主辦方表示，單是首日4.5萬入場人
次已較預期多一倍，周日單日更有
6.5萬人次入場，4天展期場內人頭
湧湧，展商生意報捷，反映市民對
對旅遊產品需求熾熱。有參展商昨
日在接受香港文匯報訪問時表示，
樂見旅遊博覽整體人流暢旺，反映
市民對旅遊產品需求熾熱。

展商丁財兩旺
主辦方昨日表示，今次旅遊博
覽會的參展商反應正面，有旅行
社指展覽會人流遠超預期，每日
報團市民數以百計。有旅遊平台
於展前準備機票及禮品已悉數送
出，生意額以百萬元計。旅遊業
議會表示，大部分會員均反映旺
丁又旺財。
展覽集團主席王學譜表示，是
次旅遊博覽會是香港首個真正面
向消費者的旅遊嘉年華，除了有
不同的海外旅遊資訊及旅遊團優
惠外，還結合了本地遊、酒店及
餐飲、高鐵、主題樂園、露營車
和手信六大元素，強勁的人流及

消費證明線下旅遊服務仍然大有
可為。
東瀛遊執行董事禤國全昨日在
接受香港文匯報訪問時表示，十
分滿意4天展期的入場數字，其攤
位的人流量約相等於一兩間分行
平日的客量，屬錦上添花，又很
高興看到客人頻頻向職員查詢行
程。
他認為，是次旅遊博覽會的熱
鬧情況反映市民對旅遊產品需求
熾熱，並指若對整體旅遊市場有
幫助，會考慮再次參與類似大型
旅遊展覽活動。
Klook香港及澳門區總經理岑皓
祺亦樂見整體人流暢旺，「雖然
首兩天參與人數相對少，但周日
見到明顯增長，人流達至高峰，
可見市民的外遊意慾依然高
企。」透過是次活動，該公司可
親身接觸消費者，有助進一步了
解其喜好及需要，以期日後進一
步優化Klook平台提供的產品及服
務。
他說，旅遊博覽會為疫後首個
面向消費者的大型活動，相信需
要些時間建立市民的認知，期待
未來舉辦同類型活動時，入場人
次會進一步增加。
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香港文匯報訊（記者 張弦）香港國泰航空從去年聖誕假起因
機師人手不足而要取消多個航班，令社會極度關注國泰的人手
問題。由國泰航空機師組成的香港航空機組人員協會昨日表
示，去年1月至今機師淨增長只有151人，目前國泰仍較疫情前
少逾1,300名機師，相信要最少3年才能恢復疫情前的運力。國
泰航空昨日回應表示，該公司目前有逾2,600名機師，足以支持
現有的航班運作，加上公司架構重組後，已不再如疫情前般需
要很多名機師完成相同工作。同時，該公司會加大力度在大灣
區，甚至內地其他城市及海外進行招聘工作。

國泰客運力去年年底已回復至疫前70%
國泰航空航務董事甘沛思昨日表示，國泰航空的客運力於去
年年底已回復至疫情前70%，預計今年第二季恢復至80%。他

指現時有逾2,600名機師，包括約900名機長、約1,030名副機
長及約700名二副機長。在由2022年重新招聘開始至今，已有
約260名「離巢」機師重返國泰，其中近70人為機長，在去年
亦已培訓並成功畢業約160名見習飛行員，未來幾年將有約
400名至500名見習飛行員畢業。
他強調，公司計劃重點培訓香港學員，但本地人才有限，因

此希望在更廣泛的大灣區，甚至內地其他城市及海外進行招
聘。去年至今，他們已接獲約870個來自內地的見習機師培訓
計劃申請，約40人符合有關資格並正接受培訓。未來，國泰
會繼續招募學員，預計明年整體約有4,000名員工是從內地招
聘，包括見習機師、機組人員及資訊科技人員等。
甘沛思表示，國泰已汲取了今年初因機師人手不足而取消航

班的經驗，農曆新年安排了足夠的機師，國泰航空在整個農曆
新年間順利運作，「在農曆新年間向機師發放特殊飛行津貼是
一次嘗試，航班運行得很好，機師亦很高興收到津貼。」他透
露，有關安排很大機會在復活節期間再次實行。
香港航空機組人員協會指出，國泰機師人手數目較疫情前少逾

1,300人，恢復運力的唯一選擇是吸引已離職的機師「回巢」。
甘沛思回應表示，完全尊重工會立場，但強調國泰目前有足夠的
機師數目以滿足現時的飛行網絡規模，「公司根本不缺乏機師，
即使隨着發展而要聘用更多機師，亦不會缺1,300名這麼多。」
同時，國泰自疫情以來進行了重組，加上現時有更高效的機師排
班系統，不再像疫情前般需要那麼多機師完成相同的工作。
甘沛思又提到，新增兩個內地城市居民將可透過個人遊

到港是好消息，如因此令來往香港與西安及青島的航班需
求增加，公司會審視及考慮是否增加班次。

國泰：機師數目滿足現時飛行網絡規模

◆國泰預計今年第二季恢復疫情前80%的客運力。
香港文匯報記者黃艾力 攝

◆酒店業界表示，已準備好迎接新增內地個人遊城市的旅客及更多海外旅客。圖為遊客在尖沙咀一帶購物
盛況。 香港文匯報記者曾興偉攝
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《2023年中國履行加入世貿組織承諾

報告》，否定中國履行加入世貿組織承

諾方面的成績，指責中國經貿體制和政

策「對全球貿易帶來巨大挑戰」。對

此，中國商務部世貿司負責人昨日回應

指，這充分反映了美方的單邊主義和霸

凌行徑，中方對此堅決反對。中國全面

履行加入世貿承諾，是維護全球多邊貿

易體系的典範；中國全面深入參與世貿

組織改革，並推動世貿組織於全球經濟

治理中更好發揮作用。反觀美國，不僅

自己違背世貿規則、實施單邊貿易霸

凌，而且還拒絕執行世貿組織裁決，是

世貿規則的最大破壞者。美以指責中國

來掩飾自身破壞世貿規則行為，手法老

套、無法欺騙世界，只能更加暴露其霸

凌嘴臉。

2001 年 12 月 11 日，中國正式加入

世貿組織（WTO），這是中國改革開

放和現代化建設過程中的重要里程

碑。中國入世20多年來，已全面履行

入世承諾，如在降低貨物關稅上，中

國 2010 年已達到承諾的 9.8%水平，

2021年數據顯示中國進口關稅總水平

只有7.4%，低於所有發展中成員，接

近發達成員水平；服務領域，中國承

諾在 2007 年開放 9 大類 100 個分部

門，但實際開放接近 120 個分部門，

超過所作承諾。

中國不僅切實履行了加入世貿組織

承諾、堅定支持多邊貿易體制、擴大

高水平制度型開放，還對世貿組織改

革和全球經貿發展作出了重大貢獻。

中國積極幫助其他發展中成員，特別

是最不發達國家融入多邊貿易體制，

過去一年，中方成為首個完成《漁業

補貼協定》批約的發展中大國，引領

完成投資便利化協定文本談判，推動

世貿組織實質性結束部分全球數字貿

易規則談判，所發揮的積極建設性作

用獲得世界各方高度讚賞。正如世貿

組織總幹事伊維拉去年 6 月底在中國

出席夏季達沃斯論壇期間表示的，中

國在維護多邊貿易體系方面發揮了重

要作用，中國是維護全球多邊貿易體

系的典範。

反觀美國，為了其霸權利益，不斷

違背世貿組織規則，實施單邊貿易霸

凌，制定歧視性產業政策，擾亂全球

產業鏈供應鏈，包括持續加碼對中國

芯片出口管制以及半導體技術的限

制，以各種理由制裁中方企業，還脅

迫荷蘭政府及阿斯麥（ASML）公司

對中國禁售光刻機，這完全是赤裸裸

的強盜行徑，嚴重破壞世貿規則。同

時，在世貿組織爭端解決機構已裁決

美相關措施違反世貿規則的情況下，

美方不僅拒絕執行世貿組織裁決，還

使世貿組織上訴機構陷入「癱瘓」，

對多邊貿易體制造成嚴重破壞。

美國之所以一再以老舊手法、重複

發表所謂報告指責中國，不過是試圖掩

飾自身是世貿規則最大破壞者的事實罷

了。但謊言掩蓋不了事實，美國越是以

抹黑、「甩鍋」方式掩飾開脫自身違規

和破壞行徑，只能讓世界各國更加看清

美國單邊霸凌的醜惡嘴臉。

美國才是世貿規則的最大破壞者
中央港澳工作辦公室主任、國務院港澳事務辦公

室主任夏寶龍昨日在政府總部與香港本地及外國商

會代表座談，聽取意見並互動交流。圍繞「怎麼看

香港營商環境」「怎麼看香港未來發展前景」「怎

麼看企業在香港的發展」等重大問題，夏寶龍主任

與商會代表進行了深入交流。香港擁有國際一流的

營商環境，具備走向更好明天的實力和能力，發展

前景亮麗，更重要是有「一國兩制」制度優勢、中

國經濟高質量發展提供的不竭動力以及中央堅定不

移的支持，香港始終是幹事創業的天堂、是可以成

就夢想的地方。夏寶龍主任的分享交流，極大增強

海內外投資者對香港的信心，亦令抹黑貶損香港營

商環境的謊言不攻自破。

香港是高度國際化的城市，國際金融中心的地位

優勢顯著，與世界建立了廣泛的商業聯繫。這是香

港的獨特優勢所在。行政長官李家超昨日指出，去

年透過投資推廣署，在香港設立或擴展業務的海外

及內地企業，較前一年的300間大幅上升27%，這些

企業在港投資金額超過616億港元，是前年數字的接

近三倍。這些數字清楚說明香港擁有舉世公認的一

流營商環境，商業網絡和專業服務發達、稅制簡單

和稅率低等特點，持續吸引外國企業來港投資。

長期以來，香港保持堅實的法治基礎，更是全國

唯一的普通法司法管轄區，其法治水平被譽為世界

一流。香港司法機構擁有獨立的審判權和終審權，

能夠實現在法制上和其他國際間主要商業社會全面

銜接。香港在法治和司法獨立相關的國際排名一直

位居前列，在很多領域媲美甚至超越其他普通法地

區。國際調解院總部拍板落戶香港，令香港法治優

勢更彰顯，足見中央重視、支持香港鞏固獨特優

勢、拓闊包括法律服務在內的專業服務發展空間。

制度安排、發展動力、中央支持三方面因素 ，更

是香港成為企業幹事創業的天堂、成就夢想的地方

的重要支撐。「一國兩制」是香港保持長期繁榮穩

定的最佳制度安排，在「一國兩制」下，香港能夠
分享到內地廣闊的市場和發展機遇，大灣區規劃更

佔據了國家對外開放「先行先試」試驗場的發展先

機。隨着中國推動高水平開放，香港發揮獨特地位

和優勢的舞台愈發廣闊，企業家們在香港將擁有更

多的投資機會，擁有更為廣闊的市場空間。

中國經濟高質量發展是香港走向光明未來的不竭

動力。香港將「國家所需」和「香港所長」有機結

合起來，為香港實現更好發展開拓了新空間、注入

了新動力。香港獨特地位的不斷彰顯，給外來投資

者搭起了通往內地大市場的金橋，拉起了投資者通

向世界的航船風帆。國家好，香港好，大家的生意

也會更好。

中央堅定支持香港經濟發展、堅定支持香港保護投

資者利益。近期，支持香港與內地金融互聯互通的政

策、擴大「個人遊」城市範圍等惠港舉措相繼推出，

惠港發展舉措陸續有來。中央堅定支持特區政府保護

特區內的財產和投資安全，堅定支持特區政府依法保

護根據基本法和聯合國兩個人權公約適用於香港特區

的有關規定享有的各項權利、自由。有中央堅定支

持，香港的魅力更足、前景更好。只要堅定信心，投

資者就能抓住千載難逢的良佳發展機遇。

香港進入由治及興新階段，推動基本法第二十三

條立法，進一步消除維護國家安全的法律不確定

性，更好發揮在「一國兩制」升級版下享有的高度

自治和特殊地位，營商環境勢必更加優良，更加有

利於香港更好融入國家發展大局。當前中國經濟在

全球範圍一枝獨秀，香港前景必然隨着法治的完善

而越來越好，這個事實不是少數機構或個人可以隨

意「唱衰」的。可以說，誰放棄香港這個獨特的橋

樑，誰將失去中國的無限機遇。香港社會各界、海

外投資者更應堅定信心，支持基本法第二十三條立

法早日完成，集中精力拚發展，更好保障包括海外

投資者在內各界利益。

香港是幹事創業的天堂 信心堅定才能抓住機遇


